
衆議院地方創生に関する特別委員会ニュース 

平成30.3.16 第196回国会第３号 

 

3 月 16 日（金）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 地方創生の総合的対策に関する件 

・梶山国務大臣、田中内閣府副大臣、村井内閣府大臣政務官、長坂内閣府大臣政務官、宮川文部科学大臣政務官及び

政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

池田道孝君（自民） 

・地方版総合戦略に基づく取組の成果について、大臣の

見解を伺いたい。 

・地方創生推進交付金をより使いやすいようにすべきと

考えるが、内閣官房の見解を伺いたい。 

・全国の地方自治体における移住促進施策の取組状況に

ついて、内閣官房に確認したい。 

・政府関係機関の地方移転の取組状況と今後について、

内閣官房の見解を伺いたい。 

 

竹内譲君（公明） 

・地方分権の旗頭としての文化庁の京都への全面移転に

係る組織再編における京都の政策課と東京の企画調整

課の分掌、国際課や著作権課を東京に残す理由につい

て、文化庁に伺いたい。 

・地方創生推進交付金について、２年連続（平成28、29

年度）して大幅な未執行額が発生している状況をどの

ように分析しているか、内閣府の見解を伺いたい。 

・地方創生推進交付金を真に地方にとって有益で、切望

するものにすることについて、大臣の見解を伺いたい。 

 

亀井亜紀子君（立憲） 

・幼稚園の待機児童の問題を考慮して、東京一極集中の

是正のためにもタワーマンションの建設を規制する必

要性について、大臣の見解を伺いたい。 

・島根県立隠岐島前高等学校では高校魅力化プロジェク

トに取り組んでいるが、地方の高校の魅力化をより充

実させていく必要性について、大臣の見解を伺いたい。 

・高校が県外から学生を受け入れるための寮の老朽化対

策や旧旅館の寮への改築などに充てることができる予

算措置の状況について、大臣に確認したい。 

・島根県における、移住をせずに地域を学ぶ「しまコト

アカデミー」の取組について、大臣の見解を伺いたい。 

・関係人口にふるさと住民票を発行し、住民投票やパブ

リックコメントに参加することを認める取組について、

大臣の見解を伺いたい。 

・地方創生のためには、政治は介入することなく見守る

ことが大切だと考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

 

武内則男君（立憲） 

・東京圏における転入超過の是正効果と今後の展望につ

いて、大臣の見解を伺いたい。 

・「生涯活躍のまち」（日本版ＣＣＲＣ）に係る施策の意

義、現在の進捗状況及び今後の展望について、大臣の

見解を伺いたい。 

・地方創生応援税制（企業版ふるさと納税）の実績、並

びに制度上禁止されている寄附企業への経済的見返り

の有無及び当該不正防止に向けた取組について、内閣

官房に確認したい。 

・地域運営組織の法人化を促進する必要性について、大

臣の見解を伺いたい。 

・「地方創生カレッジ」の受講実績、受講生の属性及び

事業内容の改善に向けた取組について、内閣府に確認

したい。 

 

白石洋一君（希望） 

・地方創生のためには、ものづくりや農業分野において

人工知能（ＡＩ）を活用していくべきであると考える

が、大臣の見解を伺いたい。 

・ＡＩにより制御することで交通混雑を緩和する交通信

号機を整備していくため、必要な予算の確保や全国47

都道府県の司令塔を設けることについて、警察庁の見

解を伺いたい。 

・譲渡先が見つからないことが問題となっている空き家

の流通に向けた取組方針について、国土交通省の見解

を伺いたい。 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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谷畑孝君（維新） 

・東京一極集中を是正するため、政府関係機関の地方へ

の移管・機能分散を進めることが必要だと考えるが、

大臣の見解を伺いたい。 

・国家戦略特区の活用などにより、東京を国際金融都市

として再生させる必要があると考えるが、村井内閣府

大臣政務官の見解及び具体的施策を伺いたい。 

 

宮本岳志君（共産） 

・放課後児童クラブの設備運営基準において、職員に関

する基準だけが「参酌すべき基準」ではなく「従うべ

き基準」とされている理由について、厚生労働省に確

認したい。 

・「平成29年の地方からの提案等に関する対応方針」に

おいて、放課後児童クラブの職員に関する基準を参酌

化することについての検討方針を示した理由について、

内閣府に確認したい。 

・放課後児童クラブの職員に関する基準の参酌化に関す

る検討が、地方分権の議論の場において行われること

は筋が違うと考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

 

篠原孝君（無会） 

・地方創生の取組を進めることによって、過疎地の人口

減少の歯止めや東京一極集中の是正が実現したのかに

ついて、長坂内閣府大臣政務官の見解を伺いたい。 

・大臣の下に開催されている「わくわく地方生活実現会

議」には東京在住の委員を入れるべきではないと考え

るが、同会議に係る委員の人選基準、今後の検討のス

ケジュールなどについて、大臣に伺いたい。 

・大学は東京にある必要がないため、地方大学の振興の

取組を徹底的に進めるべきと考えるが、大臣の決意を

伺いたい。 

 

下条みつ君（希望） 

・地方創生推進交付金の大幅な未執行額が生じているの

は地方自治体により活用のバラツキがあることが原因

と考えるが、バラツキ解消に取り組むことについて、

大臣の見解を伺いたい。 

・地方創生の取組の検証体制の整備、上手く行った事例

の横展開とともに、検証結果の当委員会への報告を行

うことについて、大臣の見解を伺いたい。 

・若者だけではなく、高齢者であっても元気なうちは働

き、活躍できるような環境整備を図ることについて、

大臣の見解を伺いたい。 

・相続税に係る小規模宅地特例は、退職世代のデュアル

ライフ実現の支障となっていると考えるが、地方創生

を進めるための税制を含めた見直しについて、大臣の

見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 


